

de ce mode de contagion vient d'ailleurs; il vient de la consommation des animaux, qui peut se transmettre aux enfants par le lait et la viande.

Chez l'adulte, le mode de contagion que l'on rencontre le plus fréquemment, c'est l'inhalation des poussières. Ce mode de contagion fait pénétrer directement dans le poumon le parasite de la consommation. C'est le mode le plus sûr; c'est celui auquel tout le monde est le plus souvent exposé.

2° COMMENT ÉLIMINER LA CONSOMPTION DES ALIMENTS.

Les cas de transmission de la consommation humaine par le tube digestif sont rares. Les consomptifs lorsqu'ils avalent leurs crachats, déterminent chez eux la consommation des intestins. Lorsqu'ils répandent la maladie autour d'eux, c'est par les crachats desséchés et flottant avec les poussières de l'air. De même les cas de transmission de la consommation chez les enfants par les baisers reçus des parents consomptifs ou l'usage à table des mêmes ustensiles sont exceptionnels. Sur ce point, les consomptifs prennent d'eux-mêmes les précautions nécessaires, soit qu'ils connaissent les dangers de la contagion, soit simplement par mesures de propreté.

Mais l'adulte et l'enfant surtout sont exposés à contracter la consommation des bovidés par le tube digestif. On sait en effet que les bovidés, et en particulier les vaches laitières gardées dans les étables, sont atteints fréquemment de maladies consomptives. Chez les vaches, l'inflammation de la mamelle est souvent de nature tuberculeuse; dans ces cas, le lait fourni par ces vaches est tuberculeux, c'est-à-dire qu'il charrie des germes de la consommation. La chair des animaux consomptifs contient aussi ces germes. Ceci s'applique non seulement aux bovidés, mais au mouton et au porc. Il est donc dangereux de manger la chair des animaux malades, la viande qui n'est pas saine; il est dangereux également de boire le lait des vaches consomptives, des vaches atteintes de mammite tuberculeuse.

Ce dernier point surtout a une grande importance au point de vue de la transmission de la consommation, car le lait est la nourriture à peu près exclusive des tout jeunes enfants, et ces